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三味線の話をします

松浦　元義（情報サービス）

　私の趣味は三味線を弾くことです。大学の
サークルで始めました。それ以来30年近く、
細々とではありますが演奏を続けております。
　今回は三味線とはどんな楽器なのかという
話をしたいと思います。
【三味線のルーツ】
　中国の「三絃（さんげん）」が琉球で「三線
（さんしん）」となり、室町時代に本州に伝わっ
て「三味線」になりました。ちなみに中国→
琉球までは、楽器の胴の部分には蛇皮（へび
がわ）が使われましたが、三味線は猫や犬の
皮を貼っています。ナゼか？本州には三味線
に使える大きなヘビがいないからです（琉球
＝沖縄のハブは大きい）。なお、猫皮・犬皮
はもう何十年も日本で生産しておらず、東南
アジアからの輸入です。さらに、ここ15年
くらいは動物愛護の観点もあってほぼ出回ら
ず、合成皮やカンガルー皮で代用しています
（カンガルーは豪州では駆除の対象で入手し
やすいんだとか。動物愛護って何？）
【どんな人たちが弾いてたの？】
　江戸時代には町人を中心に気軽でポピュ

ラーな楽器でした。ギターのようなものです
ね。でも、プロフェッショナルな演奏家・作
曲家は主に目の見えない人＝盲人でした。昔
は幼少期の病気で盲目になる人が多く、彼ら
が生計を立てる手段の一つが三味線でした。
なので昔は楽譜などなく、口伝（くでん）で
曲を継承していました。
【どんなジャンルがあるの？】
　ギターに様々なジャンルがあるように、三
味線にも地味なものから派手なものまで、あ
らゆるジャンルがあります。「浄瑠璃」「長唄」
などなど。中でもみなさんパッと思いつくの
は「津軽三味線」でしょう。すごく派手です
よね。なぜ派手なのか？津軽の盲人演奏家た
ちは民家の玄関前で演奏し、家人からお金や
食べ物を恵んでもらう苦しい生活をしていま
した。真冬の吹雪の中、外まで出てこさせる
ためには大きな音で派手な演奏をする必要が
あったのです。
　ちなみに私は「地唄」というジャンルで、
三味線・琴・尺八で合奏するスタイル。津軽
三味線と違ってとっても地味です。



　皆様方のテーブルに、

先ほどの希望の風奨学

金のご寄付のボックス

がまわったかと思いま

すが、多くの方にご協

賛いただきありがとう

ございます。

　本日のガバナー公式

訪問の卓話でお伝えしたいことが７つあります。

　まず一つ目はステファニー A．アーチック

会長のテーマをお話します。アーチック会長は

「ロータリーのマジック」というテーマを発表

しました。その中で大きく二つのお話をされま

した。一つは、平和を優先するということです。�

ロータリーの行動計画を推進し、平和の促進と

ポリオ根絶への取り組みを強調されました。�

そして二つ目は、継続と変化のバランスです。�

継続と変化のバランスをとりながら、クラブや

地区の活性化と多様性の重要性を強調されました。

　二つ目はロータリーの行動計画（４つの戦略

的優先事項）です。ポリオ根絶まであと一歩の

ところまできたロータリーは、次なる課題に取

組む心構えが出来ています。より多くの仲間を

迎え入れ、より大きなインパクトをもたらし、

世界に変化を生み出すための新たなビジョンの

実現に向けて、行動を起こすときが来ています。

国際ロータリーとロータリー財団のビジョンを

実現するため、今後数年の活動を方向づける「四

つの優先事項」が定められました。それが・よ

り大きなインパクトをもたらす・参加者の基盤

を広げる・参加者の積極的なかかわりを促す・

適応力を高める、です。

　続いて三つ目は「3-Year�Rolling�Goals」

（３ヵ年計画）です。クラブに対して３年ごと

の目標を設定するよう強く奨励し、ゾーンに対

しては、クラブが目標を達成できるよう、３

年ごとの地域計画を立てるように推奨しまし

た。また、地区とゾーンに対して、これらの３

年間の地域計画を支援するように推奨しました。

2024年７月１日から実施をするということで

すから、もうそれが始まっています。

　四つ目は地区のスローガンと数値目標です。

前述の RI会長のテーマ・方針を受けまして、

地区では２つ掲げたいと思います。１つは、世

界で良いことをしましょう。もう１つは、地区

で地域で良いことをしましょう。この２つを掲

げて活動したいと思います。今年度の地区ス

ローガンは、「BE�THE�INSPIRATION」“元

気な一歩、共に成長するクラブの力”とさせて

いただきました。数値目標としては、会員数、

地区2,000名（純増目標８％）、ロータリー財

団寄付・年次基金寄付＄150 ／一人、ポリオ・

プラス基金＄30 ／一人、恒久基金（ベネファ

クター）＄1,000　クラブ一人以上、ポリオ・

プラス・ソサエティ（PPS）会員　クラブ一人

以上、ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）会

員を地区100人以上維持、米山記念奨学会への

寄付会員一人当たり25,000円、My�ROTARY

会員登録75％となります。

　五つ目はポリオ根絶です。今年度は世界ポリ

オデーに合わせまして、10月27日に茨城が一

つになって、笠間稲荷神社でポリオ根絶キャン

ペーンを実施いたします。ぜひ皆様もご参加い

ただきたいと思います。

　六つ目はクラブ優秀賞（ロータリー賞）につ

いてです。この目標に関しましては午前中のク

ラブ懇談会にてお話をさせていただきましたが

水戸ＲＣさんに関しては全く心配しておりま

せん。本年度も達成できると思っております。

　最後になります。地区大会が11月９日、10

日に日立市で開催されます。10日は日立市池

の川さくらアリーナという場所で、基調講演は

青山学院大学駅伝部監督�原　晋氏をお呼びし

ます。講演会の人気講師ランキング第１位の方

らしく、とても面白いという話です。

　以上７つのお話をさせていただきました。

ロータリーのマジックで行動計画を前進させま

しょう、というのをお願いして、�今日の卓話

を終わりにしたいと思います。ご清聴ありがと

うございました。

【記念講演】　 ロータリーのマジック 第2820地区ガバナー　大髙　司郎�氏（高萩ＲＣ）



◇ ゲスト紹介

　RI第2820地区ガバナー

� 大髙　司郎�氏（高萩ＲＣ）

　第３分区ガバナー補佐

� 髙原　　裕�会員　　　　　

　地区幹事� 大河原　浩�氏（高萩ＲＣ）

　地区会計長・財務委員長

� 石　　君平�氏（高萩ＲＣ）

　地区副幹事� 鈴木　国男�氏（高萩ＲＣ）

　ガバナー補佐セクレタリー

� 齊藤　佳昭�会員　　　　　

◇ 会長の時間

櫻場会長

　大髙司郎ガバナー、髙原裕ガバナー補佐はじ

め、地区の関係の皆様には、本日の公式訪問に

おいでいただきましてありがとうございます。

このタイミングで公式訪問を受けるということ

は、委員会活動もこれから始まろうというタイ

ミングで、非常に勉強になると思っております。�

大髙ガバナーにおかれましては、ご遠慮なさら

ずにアドバイスをいただければ大変ありがたい

と思います。また水戸ＲＣから今年は地区にた

くさんのメンバーがお世話になります。どうぞ

よろしくお願いします。今日は意味のある、成

果を出せる、ガバナー公式訪問にしていきたい

と思いますので、ぜひ皆様最後までご協力のほ

どよろしくお願いします。

◇ 出席報告

関根委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

120名 85名 35名 74.56％

前週訂正出席率　74.11％

◇ にこにこＢＯＸ

� 山西委員長

大髙ガバナー（高萩ＲＣ）……本日は宜しくお

願いします。

髙原ガバナー補佐……大髙ガバナーようこそお

いで下さいました。宜しくお願いします。

櫻場会員・佐藤会員……大髙司郎ガバナー公式

訪問よろしくお願いします。

井上会員……大髙ガバナーようこそ。ご苦労様

です。

大久保会員……大髙ガバナーようこそ水戸ＲＣ

へ。ご指導よろしくお願いします。

増山会員……大髙ガバナー、大河原地区幹事、

石地区会計長、ようこそ水戸ＲＣへ！

清水会員……大髙ガバナーようこそ！

砂押会員……公式訪問の記念写真撮影ありがと

うございます。

豊﨑（繁）会員……公式訪問を祈念して。

内藤会員……ようこそ大髙ガバナー、よろしく

お願いいたします。

高沢会員……大髙ガバナー公式訪問を祝して。

岡﨑会員・白田会員……大髙ガバナー、ご指導

よろしくお願いいたします。

長野会員……大髙ガバナー、ご来水ありがとう

ございます。

荻原会員・安（圭）会員・木村会員……大髙司郎

ガバナー、公式訪問よろしくお願いします。

齊藤（佳）会員……髙原ガバナー補佐セクレタ

リーが始まりました。各クラブで失礼が無い

ように務めさせて頂きます。誕生日プレゼン

トありがとうございました。

海野会員……本日はガバナー公式訪問の会場と

してご利用頂きありがとうございます。

安（隆）会員・関会員・中庭（彰）会員……本年度

もよろしくお願い致します。

平木会員……ベストスコア出ました！

福加会員……いつもお世話様です。今年度もよ

ろしくお願いします。

上西会員……暑さに負けず、笑顔で乗り切りましょう。

首藤会員……大髙ガバナー、公式訪問いただき

ありがとうございます。

後藤会員……ありがとうございます。

酒井会員……先日は誕生日のお祝いありがとう

ございました。

藤田会員・荒川会員・関根会員……妻の誕生日

プレゼントありがとうございます。

本日の合計 32件 193,900円

７月第２例会 司会　海野委員長例 会 報 告



例　会　予　告

７月３０日（火）
卓話「新年度委員会活動計画」
� 大久保博之�社会奉仕委員長
� 横須賀　靖�青少年奉仕委員長
� 工藤　勝則�国際奉仕委員長

８月　６日（火）
卓話「新年度委員会活動計画」
� 後藤　直樹�会員増強委員長
� 中庭　　忠�サポート委員長
� 大関竜太郎�親睦活動委員長

週報担当　荒川　繁美�委員長

……　例会欠席の方は、４日前までに事務局までご連絡下さい。……

◇ 財団ＢＯＸ
（7/2扱）

荻原　　武会員……財団の友献金

（第４回）＄100 16,100円（累計　＄4,400）

照沼　重輝会員……財団の友献金

（第10回）＄100 16,100円（累計　＄3,000）

片岡　宗厳会員……財団の友献金

（第９回）＄100� 16,100円（累計　＄2,900）

土子　仁志会員……財団の友献金

（第２回）＄100 16,100円（累計　＄2,200）

川﨑　隆一会員……財団の友献金

（第５回）＄100� 16,100円（累計　＄1,500）

畠山　佳樹会員……財団の友献金

（第９回）＄100�16,100円（累計　　＄900）

この計 ６件 96,600円

（7/9扱）

豊﨑　　繁会員……財団の友献金

（第１回）＄100 16,100円（累計　＄7,100）

豊﨑　一彦会員……財団の友献金

（第10回）＄100 16,100円（累計　＄4,000）

川名　信博会員……財団の友献金

（第６回）＄100� 16,100円（累計　＄3,900）

沼田　元良会員……財団の友献金

（第６回）＄100 16,100円（累計　＄2,600）

林　正太郎会員……財団の友献金

（第６回）＄100�16,100円（累計　　＄600）

林　正太郎会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第７回）＄100�16,100円（累計　　＄700）

木村　　崇会員……財団の友献金

（第５回）＄100�16,100円（累計　　＄500）

平木　英樹会員……財団の友献金

（第３回）＄100�16,100円（累計　　＄300）

平木　英樹会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第４回）＄100�16,100円（累計　　＄400）

この計 ９件 144,900円

◇ 米山ＢＯＸ
（7/2扱）

片岡　宗厳会員……米山功労者献金

（第６回）� 10,000円（累計　�360,000円）

増山　英和会員……米山功労者献金

（第４回）� 10,000円（累計　�340,000円）

衣笠　　勤会員……米山功労者献金

（第３回）� 10,000円（累計　�330,000円）

土子　仁志会員……米山功労者献金

（第４回）� 10,000円（累計　�240,000円）

川﨑　隆一会員……米山功労者献金

（第７回）� 10,000円（累計　�170,000円）

畠山　佳樹会員……準米山功労者献金

（第９回）� 10,000円（累計　　90,000円）

小野瀬貴久会員……準米山功労者献金

（第７回）� 10,000円（累計　　70,000円）

この計 ７件 70,000円

（7/9扱）

豊﨑　　繁会員……米山功労者献金

（第５回）� 10,000円（累計　�550,000円）

川名　信博会員……米山功労者献金

（第3・4回）� 20,000円（累計　�440,000円）

内藤　　学会員……米山功労者献金

（第３回）� 10,000円（累計　�430,000円）

豊﨑　一彦会員……米山功労者献金

（第５回）� 10,000円（累計　�350,000円）

沼田　元良会員……米山功労者献金

（第１回）� 10,000円（累計　�310,000円）

白田　礼治会員……米山功労者献金

（第１回）� 10,000円（累計　�210,000円）

藤田　卓也会員……米山功労者献金

（第８回）� 10,000円（累計　�180,000円）

木村　　崇会員……準米山功労者献金

（第３回）� 10,000円（累計　　30,000円）

中庭　　彰会員……準米山功労者献金

（第３回）� 10,000円（累計　　30,000円）

平木　英樹会員……準米山功労者献金

（第２回）� 10,000円（累計　　20,000円）

田所　久嗣会員……準米山功労者献金

（第２回）� 10,000円（累計　　20,000円）

この計 11件 120,000円


